

PROCÈS-VERBAL

Réunion tenue à Gatineau, vendredi 30 septembre de 9 h à 12 h
Secteur Hull, Salle Gatineau

PRÉSENCES : Madame Louise Boudrias, présidente et conseillère municipale
Madame Marie Poirier, responsable – Développement des communautés
Madame Florina Gaboreau, agente au développement social et communautaire
Madame Roxanne Lauzon, secrétaire aux comités et commissions

Madame Véronique Charron, Maison de la famille de Gatineau
Monsieur Louis Sabourin, Centre de pédiatrie sociale de Gatineau
Madame Julie Denoncourt, Maison Alcide-Clément
Madame Chantal Courchaine, Maison de la famille de la Vallée-de-la-Lièvre
Madame Geneviève Tremblay-Racette, Enfants de l'espoir
Madame Carole Vigneau, ministère de la Famille
Monsieur Martin Santos, Accueil parrainage Outaouais
Madame Zohra Soufiani, membre citoyenne

ABSENCES

MOTIVÉES : Madame Lynne Beauchamp, Table régionale enfance famille de l'Outaouais
Monsieur Marcel Vachon, Centre alimentaire Aylmer
Madame Geneviève D'Amours, CISSS de l'Outaouais

INVITÉS :

Madame Annie Rouleau, Service des arts, de la culture et des lettres
Madame Laurence Benoit-Tessier, Enfants de l'espoir
Madame Stéphanie Charron, Maison de la famille de Gatineau
Madame Stéphanie Dicaire, Avenir d'enfants
Madame Isabelle Regout, Médiatrice culturelle
Monsieur Alexandre Pampalon, Médiateur culturel

1. Mot de bienvenue

La réunion débute à 9 h 03.

Madame Louise Boudrias souhaite la bienvenue à tous les membres. Madame Boudrias présente madame Marie Poirier et un tour de table est fait afin que chacun puisse se présenter.

2. Lecture et adoption de l'ordre du jour

Madame Louise Boudrias procède à la lecture de l'ordre du jour. Aucun changement n'est demandé.

Il est proposé par madame Zohra Soufiani
Appuyé par madame Chantal Courchaine

Et résolu d'adopter l'ordre du jour de la présente séance, tel que soumis.

Adoptée.

3. Dépôt du procès-verbal du 17 juin 2016

Madame Louise Boudrias demande aux membres s'ils ont des modifications à apporter au procès-verbal de la réunion du 17 juin 2016.

Aucune modification n'est apportée.

Madame Carole Vigneau arrive à 9 h 09.

4. Présentations – Projet « Municipalités et tout-petits, une alliance gagnante » et initiatives locales dans le domaine de la petite enfance (0-5 ans) / Observatoire des tout-petits et Grande semaine des tout-petits

Madame Stéphanie Dicaire présente la petite enfance à l'aide d'un jeu-questionnaire afin de sensibiliser les membres à l'importance de celle-ci.

L'organisme Avenir d'enfants travaille à faire de la petite enfance un enjeu de société. Dans ce contexte, le monde municipal sera appelé à devenir un collaborateur important au cours des prochaines années. Le projet avec le Carrefour Action Municipale et Famille (CAMF) propose d'expérimenter des pistes de collaboration et de faire émerger certaines conditions gagnantes à une collaboration fructueuse entre les acteurs de la petite enfance et le monde municipal.

Elle présente ensuite la Grande semaine des tout-petits qui aura lieu du 20 au 26 novembre 2016. Cette semaine a pour but de contribuer à faire de la petite enfance une priorité de la société québécoise. Elle se veut une occasion annuelle de communiquer et de susciter le dialogue sur l'état de bien-être et de développement des tout-petits; de mettre en lumière des acteurs et des actions favorables à leur développement; de sensibiliser et de mobiliser l'ensemble de la société. Les différentes activités aux niveaux national, régional et local de cette semaine sont annoncées. On présente aussi la boîte à outils qui sera disponible en octobre ainsi que le site Internet. Pour plus d'information, on peut contacter madame Lyne Piché au (438) 863-1786 ou au pichel@avenirdenfants.org.

Madame Louise Boudrias suggère de souligner la Grande semaine des tout-petits par une déclaration au conseil municipal du 15 novembre prochain. Madame Stéphanie Dicaire mentionne que des bandeaux existants peuvent être insérés à un site Internet.

Madame Chantal Courchaine mentionne que la Commission sur l'éducation à la petite enfance tiendra une consultation publique à la même date dans la ville de Gatineau. Il serait intéressant de mentionner celle-ci.

Les deux présentations seront envoyées aux membres par courriel.

5. Présentation – Bilan de l'événement intergénérationnel Rendez-vous avec les aînés 2016

Madame Annie Rouleau présente le résumé du Rendez-vous avec les aînés qui a eu lieu le 18 septembre dernier au Centre sportif de Gatineau et à la Place de la Cité. Elle décrit l'historique de l'événement ainsi que les objectifs de celui-ci. Elle parle ensuite de la programmation 2016 et présente les faits saillants de cette édition.

Elle profite de l'occasion pour résumer d'autres événements 2016 pour la famille qui ont eu lieu durant la saison estivale.

En terminant, trois événements sont à venir d'ici la fin de l'année 2016:

- 30 sept.-2 octobre..... Journées de la culture de Gatineau
- 3 décembre..... Illumination de Noël à la Place de la Cité
- 3, 4, 9, 10 décembre..... Spectacle de Noël - théâtre musical

6. Plan d'action triennal 2017-2019 – démarche et comité de pilotage

Madame Marie Poirier annonce que la firme Sogémap Inc. agira à titre de consultant pour soutenir le Service des loisirs, des sports et du développement des communautés dans la rédaction du plan d'action triennal intégré 2017-2019 aînés, famille et accessibilité universelle. Un comité de pilotage a été mis sur pied et des groupes de discussion seront organisés afin que les clientèles cibles puissent exprimer leurs besoins.

7. Parole aux partenaires – Tour de table organismes et partenaires famille

Les Enfants de l'Espoir de Hull : Une soirée country avec un souper au profit des Enfants de l'Espoir de Hull aura lieu le 30 septembre à partir de 17 h au bar le Beaujolais. L'inscription pour les habits de neige se termine aujourd'hui. La distribution sera faite le 22 octobre dans l'ancien local de la Librairie Soleil du centre commercial Place Quartier.

Maison de la famille de la Vallée-de-la-Lièvre : On annonce que les inscriptions pour les habits de neige auront lieu la semaine prochaine. Un bazar familial aura lieu le dimanche 2 octobre de 8 h 30 à 13 h 30.

Ministère de la Famille : Un lien entre le Ministère de la Famille, le CISSS de l'Outaouais et les municipalités a pris forme dans le cadre du projet Prendre soin de notre monde.

Maison Alcide-Clément : Une vente de garage aura lieu le 22 octobre.

Centre de pédiatrie sociale : Une marche aura lieu le 18 novembre pour les droits de l'enfant. Le départ se fera du parc Fontaine à 13 h et se terminera à la Maison du citoyen. Une mosaïque de photos d'enfants sera dévoilée lors de l'événement. Une entente financière gouvernementale sera signée avec la Fondation du Dr Julien le 4 octobre.

Service des arts, de la culture et des lettres : Madame Annie Rouleau souhaite relancer l'invitation à participer au spectacle de la semaine de relâche.

Pause de 10 h 33 à 10 h 45.

8. Présentation et consultation – « 4'33'' pour les familles gatinoises » - projet de médiation culturelle pour prévenir la violence familiale

Madame Isabelle Regout et monsieur Alexandre Pampalon présentent leur projet « 4'33'' pour les familles gatinoises ». Ils désirent utiliser la pièce 4'33' de John Cage afin de sensibiliser la population face à la problématique de la violence familiale dans la région. Puisque l'œuvre choisie est une partition de silence, ils espèrent créer une émotion chez les spectateurs et les inviter à réfléchir et à prendre conscience de cette réalité. Cette œuvre pourrait être intégrée dans toutes sortes d'activités, par exemple, l'événement Les Choralies. On précise que la présentation d'aujourd'hui a pour but de consulter les membres et sonder l'intérêt du milieu à participer au projet. Aucune demande monétaire n'y est rattachée.

On mentionne que le lien entre la pièce et la réalité de la violence familiale est difficile à établir. On se questionne aussi sur les moyens qui seront mis en place à la suite de la réaction possible de certains membres du public. On recommande d'attendre de connaître les autres partenaires. On désire aussi attendre que le projet possède une structure plus complète avant de décider si le Comité sur la famille l'appuie ou non.

9. Varia

Madame Florina Gaborean informe les membres que plusieurs activités auront lieu ce weekend. Il y aura la Fête des couleurs au Lac Beauchamp ainsi que les Journées de la culture et le Défi allaitement. Toutes les informations ont été envoyées par courriel dans les derniers jours. De plus, une mise à jour de la Politique d'habitation est en cours. Deux consultations publiques auront lieu. Une première consultation se tiendra dans la semaine du 7 novembre 2016 et une seconde, dans la semaine du 16 janvier 2017. Plus de détails seront envoyés dans les prochaines semaines.

10. Clôture de la séance

La prochaine rencontre aura lieu le vendredi 9 décembre 2016, de 9 h à 12 h, à la salle Gatineau.

Il est proposé par madame Chantal Courchaine
Appuyé par monsieur Louis Sabourin

Et résolu, à l'unanimité, que ce comité accepte de lever la séance à 12 h 00.

Adoptée.

Rédaction du procès-verbal



Roxanne Lauzon
Secrétaire aux comités et commissions
Service des loisirs, des sports
et du développement des communautés

Signature de la présidente du
Comité sur la famille



Louise Boudrias
Présidente
Comité sur la famille